

RETOUR DE FLAMME, 50 ANS DE NORMALISATION DE L'EXTRÊME DROITE

2025 | 01h00 | Long métrage | Documentaire | Français | Tous publics

GÉNÉRIQUE

PRODUCTION, DISTRIBUTION, ...

Production : Talweg production

SOUTIENS

| Région Bretagne | CNC
| Procirep-Angoa | HISTOIRE TV

MOTS CLÉS

politique



SYNOPSIS

Si le Rassemblement National est aujourd'hui perçu comme étant aux portes du pouvoir, c'est avant tout l'histoire - déjà ancienne - d'une longue conquête sur le terrain du discours politique. L'histoire d'un parti d'extrême droite qui, au fil du temps, impose ses marqueurs idéologiques, pour battre la gauche et marginaliser la droite. C'est aussi en miroir l'histoire des autres partis traditionnels qui entre dénis, manoeuvres et doubles discours contribuent à normaliser le discours de l'extrême droite, qui se transforme, qui ne se lisse qu'en apparence, un FN devenu RN, qui cherche à s'imposer comme un parti normalisé. Ce film d'histoire riche en archives retrace cette bataille sur cinq décennies. Il donne la parole à une partie de la classe politique française dans toute sa diversité et raconte les basculements, les moments clés, les épisodes de ce glissement, de cette libération de la parole d'extrême-droite au sein du paysage politique français. Note d'intention des réalisateur-ices : En 50 ans, le Front national devenu Rassemblement national a gagné un combat essentiel en politique : celui des mots et des idées. Les partis politiques français ont non seulement perdu la bataille culturelle mais ont également propulsé le RN comme force politique de premier plan. Aujourd'hui, son logiciel irrigue et structure le débat politique et médiatique. Comment les idées et les thématiques d'une extrême droite française se sont-elles diffusées de bouche en bouche pour devenir majoritaires ? C'est à cette question que des acteurs et témoins de cette histoire, représentant les principales formations politiques, répondent. Face caméra, ils réagissent à des images d'archives qui retracent les étapes fondamentales de cette normalisation jusqu'à conclure à la banalisation des idées du parti lepéniste qui ont été de plus en plus récupérées, répétées et utilisées par les (soi-disant) adversaires du FN/RN.